

16 ans

LP | BB

---

| Note | Observations |
|------|--------------|
|      |              |

---

En général, à l'Ouest, on accorde peu de respect aux personnes d'ascendances africaines. Nous devrions respecter nos frères et sœurs en Afrique et dans la diaspora africaine parce que nous ne pouvons mériter le respect d'aucune autre race si nous, africains, enfants d'une même race n'avons pas d'estime envers nous-même.

Sujets: Comment la ~~littérature~~<sup>la</sup> découverte des ressources naturelles et minérales a-t-elle affecté les pays africains et plus particulièrement les personnes vivant aux emplacements où ces découvertes ont été faites. A votre avis, comment aurait-on pu gérer cette situation / ce processus.

L'Afrique est un continent riche qui disposait d'énormes ressources très importantes.

Mais elle verra, avec la colonisation, toutes ses richesses connaître une exploitation sans précédent. Les découvertes auront un impact considérable sur sa population.

Dans notre analyse, nous dirons comment ces découvertes ont eu une affection importante sur les personnes vivant à proximité des zones d'exploitation et enfin nous proposerons des voies et moyens qui auraient du être adoptés pour éviter ce grand malaise.

L'Afrique et plus précisément ses populations ont souffert et continuent de souffrir des conséquences issues des découvertes des différentes ressources qu'elle dispose. Elle a mal pour avoir pour n'avoir pas bénéficié de ses propres ressources mais aussi d'avoir subi les différentes pollutions engendrées par ces exploitations.

En effet les pays africains sont riches de plusieurs ressources naturelles et minérales. Ces pays disposent d'une ressource forestière importante et une ressource faunique multiforme.

En ressources naturelles, elle dispose d'énormes espèces végétales. Sa nature était bien propre à l'agriculture et à l'élevage.

En ressources minières et énergétiques, l'Afrique est comptée parmi les continents. Nous pouvons prendre des ressources comme l'or, le diamant, l'Uranium, le Manganèse et le pétrole et bien d'autres matières. La colonisation vint à changer le destin d'un continent.

En effet, les colons vont s'acharner sur toutes les

sur toutes les ressources.

Les exploitations de ces ressources comme celles minérales auront un impact sur les populations locales. Elles ont contribué à appauvrir les sols et à provoquer la disparition de certaines substances végétales.

Les populations, à proximité de ces gisements ont été affectées par les déchets causés par les extractions des mines. Nous avons chaque année des explosions des mines dites « mines anti-personnelles » qui font des morts et des handicapés de toute nature.

En plus de cela les déchets toxiques occasionnés par l'extraction des minerais comme l'uranium a entraîné la pollution des eaux de fleuves, de rivières et d'autres points d'eau. Ceci a affecté les populations buvant donc ces eaux et aussi tuait des espèces animales qui s'abreuvaient aux rivières ou à ces fleuves.

Ces exploitations minérales ont engendré des pertes en vie humaine partout où elles ont été faites. Elles ont provoqué des maladies très graves comme le cancer chez certaines personnes à cause des substances que contiennent ces minerais. Il faut dire qu'en plus de ces affections, elles ont entraîné la famine chez une franche importante de la population à cause de la dégradation des sols. Les produits agricoles ne donnent <sup>plus</sup> par la terre a perdu toute sa grâce c'est à dire sa fertilité. La santé des populations africaines s'est dégradée depuis lors à cause de toutes ces exploitations minières.

Pour dire sans conteste que ces exploitations de toutes sortes ont contribué à appauvrir d'avantage les africains car ils ont vu leurs ressources forestières, minérales et naturelles touchées, extraites par des gens qui n'en avaient pas droit.

Au vu des conséquences endurées et qui perdurent toujours, nous pouvons dire sans équivoque qu'elles pouvaient être évitées ou du moins être atténuées.

De ce fait, plusieurs aspects devraient être pris en considération et des solutions devraient être préconisées à cet effet.

Pour se faire, les exploitations des différents gisements miniers devraient se faire à des milieux éloignés des populations. Un certain rayon devrait être observé pour s'éloigner des habitations.

Des mesures devraient être prises prenant bien sûr l'air protection de l'environnement en compte car l'homme vit au dépens de la nature.

Les déchets provenant des différentes exploitations minières devraient être dans la mesure du possible, stérilisés avant d'être déversés dans la nature. Et de plus, ces déchets doivent être déversés loin des points d'eau.

Sur le plan de l'exploitation faunique, des plans d'action de lutte pour la préservation des espèces animales devraient être mis en place. Ceci pour sauvegarder les espèces animales existantes par exemple en normalisant la chasse. Ces plans

QUEBRABO  
ILLASSA

permettront de préserver généralement les animaux femelles qui sont la source de la faune.

Concernant les ressources forestières, à savoir les arbres, on devrait veiller à ce qu'un arbre coupé soit remplacé immédiatement par un jeune plant ; ceci peut éviter la désertification qui sévit sans précédent dans certains pays africains.

En plus de toutes ces solutions proposées, il y a le fait que dans les régions disposant ces ressources, des infrastructures socio-sanitaires, éducatives devraient être réalisées afin de permettre à ces populations de bénéficier des services bénéfiques émanant de leurs ressources naturelles.

Dans ce système d'exploitation des ressources, un partenariat « gagnant-gagnant » pourrait être mis en place afin de permettre un temps soit peu aux populations de bénéficier des retombées des exploitations. On pourrait en plus de cela, contribuer à une exploitation par les habitants des différentes régions en leur permettant de disposer des moyens nécessaires d'exploitation et aussi de leur permettre de gérer de façon transparente leurs ressources communes.

Nous dirons alors que ce n'est qu'à partir de tout cela que nous aurions pu éviter ce désastre car aucun être humain pénétré de conscience n'agira à l'encontre de sa vie ; autrement dit, les africains ne poseront pas des actes qui puissent leur porter préjudice dans l'immédiat ou dans l'avenir.

Si alors les populations locales étaient impliquées dans l'exploitation de ses ressources tous ces effets néfastes ressentis de nos jours n'allaient pas se produire, car elles agiront avec une pleine conscience des dangers que ~~peuvent~~ entraîner cela.

Cela pouvait se concrétiser par une réelle volonté des africains à défendre leur cause. Les divisions et les querelles intestines ont quelque peu favorisé les faiblesses des populations face à cet envahissement occidental. Ce devrait être à nous africains de faire la réplique en nous mobilisant comme un seul homme pour éviter l'occupation et l'exploitation du colon. A cela quelque soit les armes dont disposent ces colons, ils ne pourraient nous vaincre si nous sommes soudés.

Seule cette résistance à l'esclavage pouvait nous épargner des catastrophes humaines endurées et qui perdurent toujours.

La domination coloniale a engendré le pillage de nos ressources et a par là contribué grâce à ses découvertes à enfoncer l'Afrique dans la pauvreté. En effet, l'Africain a un peu contribué à asseoir cette domination occidentale. Les africains ont <sup>eu</sup> une part de responsabilité sur les conséquences endurées. Pour cela, il est plus que jamais nécessaire pour nous africains, de d'agir pour réparer ce mal causé par nous-même.

Mais devons nous mettre au boulot afin de relever les défis pour qu'enfin dans le futur, l'Afrique soit ~~respe~~ plus respectée et une référence parmi les autres continents.